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A LA MESA DEL CONGRESO

 
Íñigo Errejón Galván diputado por Madrid de Más País, en el Grupo parlamentario 
Plural, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 del Reglamento de la Cámara, 
presenta las siguientes preguntas para la que solicita respuesta por ESCRITO:  
 
Recientemente la Agencia Estatal de Investigación ha publicado un estudio sobre las 
convocatorias Juan de la Cierva (Formación e Incorporación) de los últimos cuatro 
años. Dichos contratos públicos son los más importantes de cara a la incorporación de 
los y las investigadoras jóvenes en nuestro tejido científico y tecnológico. El informe 
incluye datos muy sintomáticos sobre las tasas de éxito de los contratos JdC por 
género y área temática.  
 
Por un lado, señala que la tasa de éxito de las mujeres en ambas convocatorias es 
inferior a la de los hombres, para puntuaciones similares. Al mismo tiempo, las 
mujeres muestran unas tasas de renuncia superiores. Por otro lado, se observa cómo 
en las áreas de ciencias exactas y tecnológicas, las solicitudes presentadas por 
mujeres siguen siendo muy bajas, con un porcentaje en torno al 35%. Dicho estudio 
señala también que las razones requieren estudios específicos ulteriores.  
 
En general, la situación de las mujeres científicas, si tomamos por ejemplo el último 
Informe Bienal de Igualdad de Género en la Ciencia y las Universidades, no ha 
mejorado en los últimos diez años: con altas tasas de abandono de la carrera 
investigadora, mucha precariedad y enormes dificultades para superar el techo de 
cristal y poder compaginar el trabajo y las tareas de cuidados o la decisión de formar 
una familia. Esta situación estructural, que ya arrastraban las mujeres en el ámbito 
científico, se ha visto agravada por la pandemia de la covid-19, produciendo un 
enorme impacto negativo que, si no se ataja con medidas rotundas, puede ser el golpe 
definitivo al desarrollo de las mujeres científicas e investigadoras en nuestro país.   
 
El recién estrenado Observatorio de Mujeres, Ciencia e Innovación presentó el pasado 
9 de marzo su primer informe ‘Mujeres e Innovación’, donde se mostraba la existencia 
de importantes desequilibrios y la voluntad de desarrollar una nueva monitorización 
sobre la innovación con perspectiva de género.  
 
A este respecto,  
 

1. ¿Va a realizar el Observatorio de Mujeres, Ciencia e Innovación un estudio 
específico sobre las razones de la brecha de género sobre la tasa de éxito de 
los contratos de la convocatoria Juan de la Cierva? 
 

2. ¿Qué planes y medidas concretas tiene el gobierno, más allá de informes y 
diagnósticos, para fomentar la igualdad entre hombres y mujeres en la ciencia, 
especialmente en las áreas científicas y tecnológicas? 

 



 

                                               
 

3. ¿Qué porcentaje de las partidas finalistas del PGE-2021 van a utilizarse para 
desarrollar políticas públicas de igualdad en ciencia? ¿Con qué planes 
específicos? 
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